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第３回議会広報広聴調査会記録 
平成 25年 12月 24日(火) 

9：57 ～ 12：15 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長 、  

足立委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【業 者】 二ノ美屋氏 

【事務局】 小川次長、田中書記、 

 

 １．市議会だより第32号の校正について 

  

 

  

  

 

2. 議会報告会について 

 

 

 

3． その他 

  

 

 

 

 

 

【議事の経過】 

〔 9 時 57分 開議 〕 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・別紙の資料にて各自掲載記事についてチェック作業・編集 

固有名詞は漢数字で記載する 

1か所を一ヶ所と記載 

・議会事務局からのお知らせ(2ページ)を追加する。 

 

・別紙資料 新旧対照表で各自熟読し次回すり合わせ 

 

 

・次回会議 平成26年1月7日（火）10：00～  第１委員会室 
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1 市議会だより第32号の校正について 

田畑委員長 それでは議会広報広聴委員会を開催します。今日の議題は市議会だより３２

号編集作業についてです。皆さんのお手元に資料がありますので、１２月

定例会が終わりまして皆さん方にお願いしていました原稿が揃いました。

表紙の写真につきましては第１６回全国小学生クロスカントリー研修大会

がありまして、浜田市から小学生が参加していますのでこの写真を表紙に

掲載したいと思いますが委員の皆さんの意見を伺いたい、２枚あって選手

だけと選手全体の写真があって皆さんが多く写っている方を掲載していと

思いますが、委員の皆さんご意見を伺いたい。 

布施委員  キャプションを工夫してほしい 

田畑委員長 この写真でいいですか 

小学生が多く写っている方で(委員の声) 

田畑委員長 これで表紙が終わりましたので２ページから３ページづつ振り分けます。2

人1組でチェックをお願いします。2.3.4ページを牛尾委員と柳楽委員で、5.

6.7ページを森谷委員と渋谷副議長、8.9を岡本委員と野藤委員、10.11.12.

を布施委員と足立委員で確認をお願いします。では、30分を目安にお願いし

ます。 

(以下掲載記事について各自チェック作業、その後全員で編集) 

 

田畑委員長 議会からのお知らせで、2ページほど増やしたい。最後のところですが2ペー

ジほど入れようということで資料は1枚ものであります。 

今回は市長、議員改選になりました傍聴される方も多くございまして、ひと

つは「傍聴してみませんか」と「議会報告会を予定しています。」そして

「重要案件の意見交換会を開催します」ということについて2ぺーじで掲載

してはどうかということなんですが。 

小川次長  タイトルを議会からのお知らせ、まず最初に「議会を傍聴してみませんか」

今回本会議110人を超えていました。アンケートをとりました62名の方に回

答してもらって、約半数近い27名の方が初めて傍聴してよかったと回答して

いて、それをPRをしていきたいのと、前向きな意見がある反面「全体的に元

気がない」とか「質問の重複が多い」などの批判も頂き、いろいろな意見を

聞きながら。さらなる議会の活性化につなげるためにも傍聴してみませんか

というＰＲです。枠囲みにします。もう一点は委員長が「あとがき」で書い

ていました。議会報告会を予定しています。昨年から始めましたので、昨年

と今年で人数も増え、いろんな意見をいただいたということ、今年も開催す

る予定するということ、全議員が出かけていき地域で説明するということ、
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参加してくださいということ。予定が決まり次第、ＨＰや広報などいろいろ

なところで宣伝をしていきたいと考えています。昨年は旭自治区で全戸配布

をして、あとの旧自治区は回覧などしたようなので、皆さんの目につくよう

にしたいと思います。裏面は重要案件の意見交換会を昨年の12月に作ったの

ですが、今まで2件ばかり問い合わせがあり、やりかけるとこまで行きまし

が内容的に向こうから取下げられ実施はしていません、内容は火葬場の建設

と自治区の問題でした。なかなか応募がないので、このコピー(内容)は今年

の2月1日号のもので内容のテーマですが火葬場の実施計画などは出てこない

と思いますが、決まっているテーマはこの内容なので一応掲載して、注釈書

きで「市民の皆さんからの他のテーマもＯＫですのでご相談ください。」と

いうことを記載して1ページにして表、裏で掲載したいということです。 

森谷委員  この内容ですが、出前講座の資格対象と同じなんですよ 企画財政部がやっ

ている。それでオハーが0件ですよ、7月からあんなに宣伝していても、 

それでハードルを下げろと言いました。なぜできないかというとおばさんが

10人集まってもできないんですよ、これだと団体と書いてあるので、任意団

体でいいですよと言ったってわからない。0だったら人数制限を撤廃しては

どうかと言いましたが、それも駄目だと言われました。 

布施委員  私たちの議会改革の中で重要案件については、長い間討議しましたその中で、

ひとりや二人の意見も大事だが、ある程度人数が多くないと議員と市民とが

意見交換するのに難しいのではないかということで、財政課の問題とは違い、

議員と市民との重要案件のテーマですので、一緒に考えずに、これは私たち

の一つの決まり事です。今言われたようにこれで集まらないのであれば、変

えていく必要はあると思います。これをここで検討するのはなく議会改革で

見直そうといわれていますので、その場で言われた方がいいと思います。 

牛尾昭委員 議会基本条例の中でこういう風にしましようと我々が積み上げてきたもので

すから、森谷委員さんは議会改革のメンバーなのでその中でまたひとつ学習

していただき違うということを分かってもらった上で、問題があれば議会改

革は進化するものですので、そこで今の話を出してください。 

森谷委員  これは過去にも開催していますか。 

田畑委員長 ２つ出ました 火葬場の問題です福祉環境委員会対応していく準備をしてい

ましたが、申し込まれた団体から取下げられました。もうひとつは自治区制

度です。 

森谷委員  いつから数えて2つですか 

田畑委員長 去年の４月から 

森谷委員  それは機能していないという認識すべきだと思います。 
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笹田副委員長これを載せるか載せないかの議論でおしゃることはおそらく変えていかない

といけないと思いますが、この中身の議論は違うところでやるべきで、意識

は分かりますよね。載せるか載せないかという話をしていただきたい 

森谷委員  せっかく２ページあるのでしゃくし定規のことをいわないで、もう少し換え 

るべきだと思います。終わり。 

田畑委員長 森谷委員が言われたのは自治区制度でも企画財政部と地域住民との意見交換

会で、これは議会と地域住民との意見交換会です。議員それぞれ考え方が違

います、賛否両論いろいろあると思います、議員われわれのハードルを下げ

る必要もあるかもしれません。いろいろな考え方はあるとおもいますが、議

会がこのようなことも取り組んでいるんだよということを周知努力はすべき

だと私は思います。 

森谷委員  賛成できませんが従います。 

牛尾昭委員 もう一点、議会を傍聴してみませんかをもう少し変えてみては、 

小川次長  議会冒頭が面白いらしいとか 

田畑委員長 タイトルはまた考えます。 

 

2 議会報告会について 

笹田副委員長お手元の資料に基づいて、まずは規定の方から見てください。左が現行で右

が改正後になります。あくまでもたたき台ですので年明けにもう一回集まり

ますので議論させていただきまして、議運へかえしたいと思います。この違

いを読んでいただいて、具体的には今までは議運で全部決めていましたが、

今後は広報広聴である程度決めて、最終決定は議運でしてもらう案になって

います。最後のまとめも議運でしてもらうという内容で作成していますので

確認してください。要領ですが、具体的に進めていく中身です。別紙は詳細

すぎるのではずすということにしていますが、あまりにも細かくしてありま

すので変えていこうということです。大きく変わっているとことは５班とし

て今10か所ということなので、2回で済むような形にして、だいたいひと班5

人でやってみてはどうか、前回は議長副議長は外れていましたが、今回から

全体でやるので、議長副議長もメンバーに入るという案です。最後の 

報告書などは我々で汗をかかないといけないのでこのあたりもこれも見てい

ただいて7日までに意見を頂けたらと思います。あくまでもうちでやろうと

いうことで、総務・福祉・産業の委員がいますので議会報告会の原稿を作る

ということになっています。 

澁 谷 委 員  今の議長副議長は申し合わせの中でどちらかには出席するようにとなってい

たが、それとは別に・・・どういう風な考え方 
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笹田副委員長一議員として報告会に参加です。 

澁 谷 委 員  はい。 

布施委員  10ヶ所で５人が２回だが、前回10ヶ所でいいのかという反省がでたところで

すが、これも話し合いで決めていくということですか 

笹田副委員長そうです。別表を変える必要があれば、お願いします。 

 

3 その他    

岡本委員  私の方からは、新年会について、１月６日 17：30から場所は｢さくら」 

会費は4,000円でお願いします。 

田畑委員長 他にありませんか。 

ありません。（委員の声） 

田畑委員長 以上をもちまして議会広報広聴調査会を終わります。 

 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二   

 

 

〔 12 時 15 分 閉議 〕 

 


